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VERBALE DELLA SEDUTA  

DEL CONSIGLIO DI CORSO DI LAUREA DI DIETISTICA 

DEL 24 FEBBRAIO 2020 
 

Il giorno 24 Febbraio 2020 alle ore 15,00 si è riunito in via telematica il Consiglio del Corso di Laurea 

di Dietistica, per esaminare il seguente OdG: 

1. Comunicazioni; 
2. Approvazione consultazione telematica Gennaio 2020;  
3. Presentazione e discussione RAMAQ 2019 – Sez. 1; 
4. Compilazione OPIS studenti;  
5. Aggiornamento internazionalizzazione CdS;  
6. Resoconto P.I. 2020;  
7. Varie ed eventuali. 

 
1. Comunicazioni. 

 
Il Presidente ringrazia i Docenti di nuova nomina (Dott.ssa Tenca Emanuela) e saluta e ringrazia, a 
nome del CdS, la  Prof.ssa Cristina Cacciari che per pensionamento, lascia il CdS.  
 
Si comunica che il Dietista Dott. Filippo Valoriani si è nuovamente reso disponibile per organizzare 
per la data del 12 Maggio 2020 il seminario “Dietetica applicata ai trattamenti oncologici” per gli 
studenti iscritti al III anno del CdS e a tutti i dietisti neolaureati.  
 
In merito ad Unimore Orienta, la Prof.ssa Palumbo riferisce la nuova proposta condivisa col Rettore 
e col Delegato alla Didattica, di cambiare la tipologia comunicativa, affiancando al docente che 
presenta un CdS uno studente senior o laureato. Il CdS in Dietistica ha individuato la Dott.ssa 
Costanza Gavioli, neolaureata nell’anno 2019, la figura preposta a coprire tale ruolo.   
La finalità è quella di ottenere una comunicazione più empatica e quindi più efficace, inter pares, dal 
momento che i destinatari delle presentazioni sono gli studenti delle scuole superiori e non le famiglie 
che li accompagnano. 
 
Si comunica che gli studenti iscritti al 2° anno del CdS hanno avuto la possibilità di partecipare al 
progetto “Customer” promosso dall’AOU, secondo il quale gli studenti sono stati resi parte attiva 
dell’iniziativa. Nella fascia orario del primo pomeriggio gli studenti hanno compilato al letto del 
paziente un questionario di gradimento in merito al servizio di ristorazione ospedaliero. L’obiettivo è 
quello di raccogliere 2000 questionari nell’arco di 1 mese e definire con un metodo specifico e 
puntuale la qualità percepita dal paziente del pasto ospedaliero.  
 
Il Consiglio prende atto.  



 
2. Approvazione consultazione telematica gennaio 2020;  

 

La consultazione Telematica di Corso di Studi di Dietistica del 15 Gennaio 2020, indetta per la 

procedura di valutazione e convalida degli esami degli studenti del 1° anno del CdS in Dietistica, è 

stata approvata dal CCds. Il verbale è stato inviato per i provvedimenti di competenza alla Segreteria 

Studenti e alla Facoltà di Medicina, e pubblicato sul sito del CdS in Dietistica.  

Il Presidente propone l’approvazione a ratifica del provvedimento 

Il Consiglio approva. 

 

3. Approvazione RAM- AQ 2019 – Sez. 1;  
 
Il Presidente espone le modifiche o integrazioni che si vorranno riportare nel documento RAM-AQ 

sezione 1 per la discussione collegiale (vedi allegato 1).  

Il gruppo AQ del CdS in Dietistica si è riunito il giorno 07.02.2020 e in data 12.02.2020 per la 

redazione del presente documento. Ha analizzato la relazione della CP-DS 2019 del CdS in 

Dietistica e ha rivisto i verbali delle riunioni della Commissione AQ e del Consiglio di CdS 2019. La 

sezione 1 – RAM-AQ è stata poi revisionato dal RAQ del Dipartimento di afferenza del CdS, Prof.ssa 

Giulia Curia.  

Gli aspetti critici e i suggerimenti emersi dalla relazione della CP-DS riguardano:  

-  il mancato aggiornamento del documento “Sistema di Gestione di AQ” includendo i link 
relativi ai documenti di output. Il CdS ha riproposto date aspetto critico come azione correttiva 
da intraprendere e concludere nell’anno 2020;  

- l’incompleta pubblicazione dei verbali del Gruppo di Gestione AQ del CdS nell’apposito link 
sul sito web (http://www.dietistica.unimore.it/site/home/qualita/verbali-gruppo-di-gestione-
aq.html). Questa azione correttiva diventerà prassi con la costante e puntuale pubblicazione 
dei verbali a partire da Gennaio 2020;  

- il mancato utilizzo di una scheda di valutazione delle attività di tirocinio professionalizzante 
da parte degli studenti. Il CdS ha creato, in accordo con le coordinatrici dietiste delle aziende 
convenzionate che ospitano gli studenti per le attività di tirocinio professionalizzante, una 
scheda di valutazione da parte degli studenti, ma che non è stata resa pubblica inserendola 
nella apposita sezione del sito web 
(http://www.dietistica.unimore.it/site/home/tirocinio/valutazione.html).  

- L’incompletezza nella valutazione delle OPIS ad accesso riservato che risulta non 
sufficientemente dettagliata e non riporta le azioni intraprese di prassi. Il CdS compilerà il 
prossimo documento RAM-AQ sezione 2 in modo più dettagliato e riporterà nella parte 2-c 
tutte le azioni correttive intraprese e una valutazione puntuale di tutti gli aspetti critici e da 
monitorare delle OPIS ad accesso riservato anche quelle riguardanti le OPIS ad accesso 
riservato.       

 

Il documento approvato dal CCdS sarà consultabile sul sito web del CdS 

(http://www.dietistica.unimore.it/site/home/qualita/ram---aq.html).  

Il Consiglio approva. 
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4. Compilazione OPIS studenti; 
 
A seguito dalla comunicazione e richiesta del Rettore e del Presidente del CdS, Prof. Marco 

Bertolotti, di dover investire 15 min delle lezioni per assicurarmi che gli studenti compilino il 

questionario di gradimento, la Prof.ssa Carra Serena ha valutato un metodo alternativo che si 

vuole sottoporre al CCdS. 

La Prof.ssa Carra Serena ha preparato una slide che riporta quanto segue: 

Compilazione del questionario di valutazione del docente e del corso. Estremamente 

IMPORTANTE. 

1) È importante compilare il questionario in modo responsabile ed onesto. 

2) Nella valutazione del carico di insegnamento/numero crediti non limitatevi a considerare quanto 

secondo voi sarà complicato studiare l’esame. Il corso Universitario deve darvi le basi delle 

conoscenze “essenziali”, pur fornendovi la capacità critica di analizzare e “digerire” informazioni 

correlate. 

3) Nella valutazione della capacità del docente di stimolare la vostra attenzione NON fatevi 

influenzare negativamente dal fatto che la materia di insegnamento non sia per voi particolarmente 

interessante. Cercate di essere obbiettivi! 

Il CdS propone a ciascun docente di poter introdurre questo metodo come prassi per sensibilizzare 

gli studenti sull'importanza della loro valutazione e non utilizzare il poco tempo disponibile per le 

lezioni.   

Il Consiglio approva.  

 

5. Aggiornamento internazionalizzazione CdS; 
 

Il presidente del CdS, a nome del Dott. Massimo Pellegrini (delegato all’internazionalizzazione), 

riferisce sulle richieste di tirocini nell’ambito del programma Erasmus Traineeship da parte di 

studentesse laureande di altri Atenei (prevalentemente dalla Turchia) non convenzionati con il 

nostro CdS. Per questi programmai l’attivazione, gestione e organizzazione di tali tirocini è a carico 

del Docente che accoglie gli studenti stranieri. Il Presidente del CdS chiede l’eventuale disponibilità 

di Docenti per accogliere gli studenti stranieri provenienti da Università non convenzionate 

UNIMORE. Il Presidente ribadisce che il progetto di tirocinio deve essere formulato dal Tutor / 

Docente che accoglie lo studente straniero.  

La commissione composta dal Prof. Marco Bertolotti, Prof.ssa Giulia Curia, Dott. Massimo 

Pellegrini e Dott.ssa Silvia Toni ha valutazione la domanda di partecipazione al “Bando Erasmus 

plus per lo Studio” della studentessa Minelli Elena, regolarmente inscritta al 1° anno di CdS. La 

studentessa ha ricevuto giudizio positivo dalla commissione per la partecipazione al progetto 

presso l’Università i Virgilii di Taragona, Spagna (vedi allegato 2).  

Il Consiglio approva. 

 

6. Resoconto P.I. 2020; 
 

La Conferenza dei Presidenti della Facoltà di Medicina e Chirurgia ha organizzato l’incontro 

programmato annualmente con tutte le Parti interessate ai Corsi di Laurea della Facoltà di Medicina 

e Chirurgia UNIMORE, invitando i referenti principali delle Aziende pubbliche e private e degli Ordini 



professionali. Ciascun Corso di Studi ha inoltre invitato le P.I. specifiche per il proprio settore, 

richiedendo la compilazione on line del questionario di valutazione. Il Delegato della Facoltà ha 

raccolto le risposte ai questionari inviati alle PI, successivamente trasmessi e analizzati dai singoli 

CdS. La giornata di consultazione 18.02.2020 prevede una prima parte comune a tutti i Corsi di 

Studio in cui il Preside e il Delegato della Facoltà presentano la finalità di tale incontro e i punti 

caratterizzanti della Facoltà in ambito didattico. Successivamente ciascun Corso di Studi incontra le 

parti interessate presenti, per la discussione puntuale relativa al singolo CdS. 

La consultazione per il CdS in Dietistica prevede una breve presentazione tramite slide dei punti di 

forza del CdS, del tasso di occupazione degli studenti laureati e delle percentuali di studenti laureati 

in corso. Si è svolta una discussione proficua con la Dott.ssa Francesca Cortesi che ha portato il 

suo contributo in qualità di Referente della Commissione d’Albo TSRM-MORE e di come questa 

nuova istituzione potrà interagire e integrarsi con la realtà del CdS. La Dott.ssa Mirella Cantaroni, 

quale rappresentate del Servizio di Formazione dell’AOU, ha portato il suo importante contributo e 

ha discusso in merito all’organizzazione e definizione delle attività di tutorato e tirocinio 

professionalizzate del CdS. Ha valutato positivamente le azioni di miglioramento che negli ultimi anni 

il CdS ha intrapreso al fine di ottemperare alle indicazioni dell’AOU.      

 
 
Il Consiglio approva . 

 

7. Varie ed eventuali.  
 

La prof.ssa Francesca Carubbi porta all’attenzione del CCdS la possibilità inserire come ADE per 

gli studenti i seminari del corso “Ambiente e salute” organizzati dalla Prof.ssa Anna Iannone e dalla 

Prof.ssa Chiara Frassineti come terza missione, approvati dal Magnifico Rettore. Il Percorso di 

formazione prevede un totale di 10 incontri liberi ma è consentita la partecipazione anche solo a 

specifici incontri che trattano argomenti di alimentazione e ambiente. Secondo il Regolamento di 

CdS lo studente può acquisire 0.25 CFU ogni 4 ore di attività seminariali (vedi allegato 3).    

Il Consiglio approva.  

 

La seduta è tolta alle ore 17.00.                                                        

                                                                                                     Il Presidente del CdS                                              

                                                                                           Prof. Marco Bertolotti 

 

 


